

il l'a obtenu. Quel a été le résultat de cette fermeté? Le résultat, c'est que les fermiers du pays ont pu encaisser des millions de piastres avec les produits de la laiterie. Ces faits démontrent que l'honorable chef de la gauche n'était pas parfaitement renseigné sur ce sujet quand il en a parlé. Je ne me contenterai pas d'affirmer ces faits sans m'app-

puyer sur des preuves que chacun des honorables membres de cette Chambre peut trouver, lui-même, dans les livres bleus. En examinant la quantité et la valeur du beurre et du fromage exportés du Canada durant les exercices finissant le 30 juin, depuis 1894 jusqu'à 1899, l'on trouve les chiffres qui suivent :

État montrant la quantité et la valeur du beurre et du fromage (de provenance domestique) exportés du Canada pendant les années terminées le 30 juin 1894-99.

| Année. | Beurre. | | Fromage. | |
|-----------|------------|-----------|-------------|------------|
| | Quantité. | Valeur. | Quantité. | Valeur. |
| | Liv. | \$ | Liv. | \$ |
| 1894..... | 5,534,621 | 1,095,588 | 154,977,480 | 15,488,191 |
| 1895..... | 3,650,258 | 697,476 | 146,004,650 | 14,253,002 |
| 1896..... | 5,889,241 | 1,052,089 | 164,689,123 | 13,956,571 |
| 1897..... | 11,453,351 | 2,089,173 | 164,230,699 | 14,676,239 |
| 1898..... | 11,253,737 | 2,046,686 | 196,703,323 | 17,572,763 |
| 1899..... | 20,139,195 | 3,700,873 | 189,827,839 | 16,776,765 |

Dans le même temps les exportations et la valeur du fromage se sont accrues, mais non dans la même proportion que les exportations et la valeur du beurre. Le fromage canadien s'était acquis une haute réputation auparavant; mais la réputation de notre beurre est, aujourd'hui, au niveau de celle de notre fromage.

L'honorable M. FERGUSON: Dois-je comprendre, d'après ce que l'honorable monsieur vient de dire, que les exportations de fromage, en 1899, ont été plus considérables qu'en 1896 et 1897?

L'honorable M. POWER: J'ai cité des chiffres couvrant la période de 1894 à 1899. La valeur du fromage exporté, en 1898, a été de \$17,572,000.

L'honorable M. FERGUSON: Que dites-vous de celle de 1899?

L'honorable M. POWER: La quantité de fromage exportée, en 1899, a été de 189,827,000 livres, et la valeur de \$16,776,765.

L'honorable M. FERGUSON: Soit une diminution de \$1,000,000.

L'honorable M. POWER: Une diminution d'environ trois-quarts de million. Les prix varient soit en haussant, soit en baissant. Le mouvement de hausse n'a pas été ferme jusqu'au chiffre que j'ai indiqué; mais je

Hon. M. POWER.

désire attirer l'attention de l'honorable sénateur de Marshfield sur le fait que, pendant les deux dernières années de l'ancien gouvernement—1895 et 1896—l'exportation du fromage a été bien moins considérable qu'en 1894. En 1894, la quantité de fromage exportée fut de 154,977,000 livres, et la valeur de \$15,488,000. En 1895, la quantité fut de 146,000,000 livres, et la valeur de \$14,253,000. L'année suivante la valeur fut moindre. L'honorable chef de la gauche était dans l'erreur, selon moi, lorsqu'il a déclaré que l'administration actuelle n'a pas fait un seul pas de plus dans l'industrie laitière que l'administration qui l'a précédée, ou qu'elle n'a fait que suivre la marche tracée par sa devancière.

L'honorable M. FERGUSON: L'administration actuelle n'a fait que donner suite à la politique inaugurée par l'administration qui l'a précédée.

L'honorable M. POWER: L'administration actuelle a réalisé les intentions de sa devancière. Les intentions sont, il est vrai, d'excellentes choses; mais dans ce méchant monde les bonnes intentions sans réalisation, ou sans résultat, valent peu de choses.

L'honorable M. FERGUSON: Vous n'avez fait que marcher dans la voie ouverte par vos illustres prédécesseurs.